

Nouveau service chez Christiane

Depuis le mercredi 20 septembre un nouveau service est proposé au café tabac "Chez Christiane". Les joueurs qui devaient se rendre chaque semaine à plusieurs kilomètres pour cocher leurs numéros porte-bonheur peuvent désormais faire valider leurs grilles de Loto mais aussi de Keno, Joker plus, Parions sport, Euromillions... ici au Nayrac.

Avec la variété de jeux à gratter qu'elle vendait déjà et qui attiraient de nombreux adeptes, il est à souhaiter que des gagnants de ces jeux de ha-



De nombreux jeux sont proposés.

sard figurent parmi ceux qui auront tenté leur chance.

Ouvert tous les jours sauf le dimanche après-midi.

Reprise des activités au club des aînés

Le mardi 19 septembre, le club sourires d'automne reprenait ses activités habituelles. Jeux de belote, tarot, rami, scrabble, triominos... il y en avait pour tous les goûts. A chaque rencontre, une personne offre une pâtisserie à partager au moment de la pause. Ce jour-là, ils ont dégusté le délicieux gâteau au chocolat de Thérèse. S'ils étaient peu nombreux pour ce premier après-midi, ils espèrent bien qu'avec la saison hivernale, d'autres amateurs viendront les rejoindre.



Le jeu de belote est bien apprécié par certaines.

Ils préparent déjà l'assemblée générale du mardi 10 octobre au restaurant Anglade. Les ins-

criptions sont ouvertes : Paul Joly 05. 65.44.45.43 ou de Jean-Pierre Boyer au 05.65.44.43.13.

Découverte de l'île de Madère



Photo souvenir à la Pointe de Sao Lourenço.

Au début du mois de septembre, une trentaine d'adhérents au club Viadène Aubrac Voyages sont partis pour Madère. Pour marquer les 20 ans de l'association, chacun s'est vu remettre un foulard bleu personnalisé.

Au cours du séjour, ils ont pu apprécier les beautés de l'île avec ses jardins, en particulier celui de Funchal où de nombreuses variétés de végétaux exotiques sont présentes. Balades pédestres, découverte de villages typiques, visite de la basilique de Monte et de la cathédrale de Sé, traversée de régions de bord de mer et de mon-

tagne, sites naturels, circuit en véhicule tout-terrain, dégustation de spécialités locales, fête du vin avec défilé historique... Le programme était varié, l'hôtel confortable, le chauffeur exemplaire sur des routes parfois plus que pittoresques, la guide captivante, le groupe sympathique... que demander de mieux ?

Gisèle remercie particulièrement les participants qui ont fait preuve de convivialité et de bonne humeur tout au long de cette semaine qui restera dans les mémoires et qui est motivante pour 2018 !

Rendez-vous des villages fleuris



Félicitations aux jardinières et jardiniers.

Samedi 23 septembre, Francine Lafon maire de Saint-Hippolyte accueillait les maires et représentants des communes du secteur participant au concours des villes et villages fleuris.

Jean-Claude Anglars, maire de Sébrazac et conseiller départemental, participait à la rencontre avec le conseiller Jean Privat, l'agent Thierry Toutet et les bénévoles, ainsi que Bernard Bour-sinhac, maire d'Entraygues accompagné de Jean-Noël Sabathié et Daniel Dolat, Bernadette Lavice pour Le Fel, Jean-Paul Turlan maire du Nayrac avec Fabienne Cazals.

A St-Hippolyte, les bénévoles, les agents et les élus ont admiré le fleurissement du village et visité le verger de Pons. Il ont pu apprécier le point de vue sur la vallée de la Truyère depuis le belvédère et le jardin public de Rouens, sous la conduite de Francine Lafon et ses conseillers Nathalie Soudé, Jean Rigal-Clermon et l'agent Ri-

chard Palat. Les villages de la commune de St-Hippolyte, dont les maisons en pierres anciennes sont déjà nichées dans un écrin de verdure et forêts de châtaigniers, sont parfaitement mises en valeur par les soins des jardiniers. Bravo !

Un repas était prévu au Relais des Chasseurs. Les visiteurs ont été accueillis par Jeanne Gombert et sa fille Manon. Un agréable menu a été servi et dégusté dans une joyeuse ambiance. L'apéritif et le vin étaient offerts par la municipalité de St-Hippolyte.

Ce rendez-vous annuel des villages fleuris permet encore une fois aux élus de féliciter tous ceux qui travaillent (bénévoles et agents) au fleurissement, améliorant ainsi le cadre de vie des habitants. Après Le Nayrac, Entraygues et Saint-Hippolyte, la prochaine rencontre aura lieu à Sébrazac.

Le Nayrac

L'unité de vie inaugurée avec emplois à la clef et des résidents choyés

Une nouvelle vie commence pour l'unité de vie du Nayrac. Inaugurée lundi et prenant le nom de « La Belle Angélie », elle garde la même philosophie initiée voici un quart de siècle. « On est là pour la cause des personnes âgées. On fait du social mais on n'en vit pas. On défend une bonne cause », dit Albert Lhiaubet, président de l'association qui gère l'unité de vie. Fabriquant de lits hospitaliers en exerçant pendant dix-huit ans dans le milieu du handicap, Albert Lhiaubet en connaît les rouages et la musique.

Il y avait du beau monde et une forte affluence lors de l'inauguration pour se rendre compte de l'exemplarité de l'unité de vie du Nayrac : 28 chambres dont sept doubles de qualité ainsi qu'un appartement et treize emplois à la clef. Ce qui faisait dire à Jean-Paul Turlan, maire : « L'unité de vie permet de concourir à l'attractivité du territoire et au bien vivre ensemble au Nayrac ». Jean-Claude Anglars, faisait le lien avec la folle histoire et réussite des « hommes exceptionnels » du Nayrac. Le côté visionnaire des anciens est comme un miroir dans la réalisation de l'unité de vie disposant d'espaces, de confort à l'image des balcons fleuris, de deux ascenseurs et même d'un



forte assistance du peuple et d'élus lors de l'inauguration de l'unité de vie.

chauffage à plaquettes bois pour poursuivre le sens de l'histoire avec la prise de conscience environnementale. « C'est beau et fonctionnel », résume Jean-Claude Luche, sénateur, rappelant la vocation de maison familiale.

C'est ainsi une grande famille qui s'est retrouvée au Nayrac pour inaugurer une unité de vie, bien plus que conforme aux normes aujourd'hui, qui suscite bien d'élo-

ges dans l'assistance : « Je suis admiratif ! » ou encore « ça le mérite ! », pouvait-on entendre. Des remerciements ont aussi été prononcés envers les familles Brun et Austruy pour pouvoir agrandir et reconstruire l'unité de vie. Un coup de chapeau a été adressé à Simon Anglade qui a suivi (de très) près le dossier qui a demandé dix ans de labeur, près de deux millions d'euros et « de pugnacité et de volonté », a-t-elle répondu au nom d'Albert Lhiaubet. Ce dernier a déjà d'autres projets comme un jardin d'agrément.

« C'est le plaisir de travailler pour les autres. L'objectif est de faire un deuxième chez eux pour les résidents ». Non sans regretter la réserve parlementaire mise à la corbeille « pour copinage » alors que cela n'en empêche pas d'autres... « On demande la même réglementation aux petites comme aux grosses associations. Du coup, on ne peut pas suivre à moins d'être obligé de monter les prix ». Un constat, hélas, qui ne vaut pas seulement pour les unités de vie dans la santé.

O.C.

Club Sourires d'automne

Escapade au pays des volcans d'Auvergne



Le sommet du Puy-de-Dôme dans la brume.

Pour leur sortie d'automne, les membres du club Sourires d'automne ont fait une escapade au pays des volcans d'Auvergne. Ils ont emprunté le train panoramique des Dômes qui les a conduits au sommet du Puy-de-Dôme. Une brume d'altitude gênait la vision sur les paysages environnants et c'est bien dommage ! Après le déjeuner au restaurant où des plats régionaux étaient ser-

vis, le groupe partait pour la visite guidée de l'Aventure Michelin à Clermont-Ferrand. De nombreux détails étaient donnés sur l'histoire, les technologies, les exploits sportifs de cette entreprise qui rayonne dans le monde entier.

La prochaine rencontre du club est prévue le mardi 19 septembre à l'espace multiculturel pour un après-midi jeux.

Le rendez-vous du Téléthon se prépare



L'équipe de bénévoles du Téléthon s'est une nouvelle fois réunie, mercredi 13 septembre, afin de préparer le programme des festivités du week-end des vendredi 8 et samedi 9 décembre prochain. Un rendez-vous très important pour l'équipe puisque Estaing sera cette année la ville de départ du Téléthon départemental.

Un grand défi pour l'équipe coordonnée par Eric Orsal. Mais les bénévoles n'ont pas dit leur dernier mot ! Venus plus nombreux ce soir-là à Verrières, ils ont proposé de nombreuses idées. Ces deux jours de décembre verront de nombreuses animations ça et là dans les communes du canton d'Estaing.

Le lancement des hostilités se fera au cœur du bourg d'Estaing, le vendredi soir, avec accueil autour d'un apéritif, retraite aux flambeaux, musique, feu d'artifice et repas dansant. Une belle soirée en perspective pour le lancement du Téléthon 2017.

Tombola, atelier de pyrogravure et après-midi récréatif avec le centre social, randonnée autour de Campuac et son traditionnel repas-self, défi "faire vivre les mots" avec la médiathèque, course aux muscles avec les écoles du territoire, soupe au fromage et soirée dansante avec les musiciens locaux devraient être au programme du samedi. Mais le planning n'est pas encore tout à fait fini. Une prochaine réunion, mercredi 18 octobre à Verrières, permettra de peaufiner les rendez-vous de ces 8 et 9 décembre. Alors, n'hésitez pas à rejoindre l'équipe, vous serez les bienvenus.

D'ores et déjà, des rendez-vous au profit du Téléthon du canton d'Estaing sont à noter sur vos agendas : samedi 4 novembre au Nayrac, soirée rétrospective rallye avec l'Arsa ; dimanche 5 novembre au Nayrac, grillée de châtaignes avec le club occitan ; dimanche 12 novembre à Coubisou, après-midi détente avec les Chanteurs d'Olt et "Le tourbillon de la vie" ; vendredi 24 novembre au Nayrac, concours de belote.

Les acheteurs ont trouvé des objets évoquant bien des souvenirs



Cartes et tableaux proposés lors du vide-école.

Samedi 9 septembre, les membres de l'association des parents d'élèves avaient organisé un vide-école. Il s'agissait de vendre des objets, du matériel avant le début des travaux. Ainsi des tables d'élèves, un bureau du maître, un grand meuble de rangement... ont trouvé preneur. Mais de nombreux acheteurs étaient venus pour les cartes de géographie de la France et du monde. Les tableaux d'élocution, qui dans les années soixante servaient de documentation pour les

élèves, ont également eu du succès. Les animaux, les plantes, les métiers, les paysages, les lieux de vie, les événements et les monuments historiques, tout ou presque était représenté et expliqué sur ces panneaux qui éveillaient des souvenirs pour certains ! Maintenant, le chantier de démolition et de reconstruction va débiter pour plusieurs mois et c'est un bâtiment totalement transformé qui accueillera les élèves à la rentrée prochaine.

Rentrée des classes



En ce jour de rentrée, 30 enfants étaient présents répartis en deux classes. Nathalie Binard est l'enseignante des petits et assure les fonctions de directrice et Béatrice Ginisty celle des grands. Pauline Orsal remplace Sandra Saillant

en congé de maternité au poste d'ATSEM, Valérie Oustry est AVS, Denise Lamic gère la cantine et le ménage. L'école travaille quatre jours et demi avec des activités périscolaires financées par la mairie et gratuites pour les familles.

Après 35 ans, le "préfa" a été démonté

Au moment de la construction de la centrale hydroélectrique de Montézic, plusieurs familles d'ouvriers s'étaient installées au Nayrac. Ainsi les effectifs scolaires avaient considérablement augmenté et une troisième classe avait été créée à l'école publique, installée dans un premier temps dans une salle du foyer rural. Mais l'espace s'était avéré très vite peu fonctionnel.

La décision avait donc été prise d'installer un bâtiment préfabriqué au fond de la cour de l'école où se situait le potager des instituteurs. Ce qui fut fait au cours de l'été 1982. Mais peu à peu, les familles sont reparties pour suivre d'autres chantiers et en 1990, la troisième classe a été fermée. Ce



Démontage du bâtiment du fond de la cour.

bâtiment a encore servi de salle de repos pour les petits, de salle de gym, de débarras... Elle a aussi été utilisée au cours des activités périscolaires. Au fil des années, des dégradations dues aux intempéries sont apparues et ce bâtiment ne présentait plus une sécurité

suffisante pour accueillir des enfants.

Avant la rénovation complète de l'école qui va débuter dans quelques jours, le "préfa" a été démonté. Cette rentrée s'effectuera dans les locaux de la mairie où d'importants travaux ont été réalisés ces derniers mois.

Les voisins de Conquettes se retrouvent

Lundi 7 août, grosse chaleur sur Le Nayrac mais dans la nuit gros orage et le 8 août, jour du repas de Conquettes et ses alentours, brouillard et froid automnal ! Heureusement la famille Miquel proposait son nouvel hangar pour abriter tout le monde. Les voisins donnaient un coup de main pour nettoyer et agencer l'endroit, et les 108 convives se retrouvaient autour de l'apéritif préparé par Danièle et Ginette.

Cette 8^e édition fut l'occasion de célébrer de nombreux anniversaires : les 30 ans de Delphine, les 60 ans de Jean-Louis, les 70 ans de Paul, les 80 ans de Marcel et Jeannot et les 90 ans de Louis qui pour l'occasion chanta Lou Mazuc.

Ensuite, la famille Miquel au complet, aidée de Jeune Montagne, préparait les pavés de bœuf accompagnés du délicieux aligot de l'Aubrac et de



galets de truffade. Les nombreux desserts étaient concoctés par les invités.

L'après-midi fut réservé au concours de pétanque, remporté pour les adultes par Luc, Jean-Luc et Jean-Marie ; et pour les enfants par Jules, Enzo et Malo. Il y avait aussi la belote, la pêche miraculeuse pour les petits et la pesée du panier gourmand rempli par

les habitants de Conquettes, avec cette année, cerise sur le gâteau, un superbe couteau de Laguiole offert par Ginette.

En fin de journée, après la remise des coupes et l'apéritif, les tables étaient dressées pour manger les restes et participer au karaoké où jeunes et moins jeunes entonnaient des tubes que tout le monde reprenait en chœur.